
 
 

國立屏東科技大學農學院 109 學年度 
第 1 次院務發展會議記錄 

 

壹、時間：110 年 05 月 05 日(星期三)  12:10~13:45 
貳、 地點：農學院第一會議室 
參、主席：陳和賢院長                       紀錄：鍾明珠 
肆、出(列)席人員：如簽到所示 
伍、主席致詞(介紹與會人員)：順 

謝謝各位委員撥冗與會，此次會議是討論本院 110~115 學年度

院務發展六年計畫與分期績效指標，請委員不吝惜給予指導。 
陸、主席報告：(簡報) 
柒、提案討論： 
提案一                                   提案單位：農學院 
案由：研議本院 110~115 學年度院務發展六年計畫及分期績效指

標，請  討論。 
說明： 

一、依據 109 年 12 月 14 日 109 學年度第 1 次校務發展委員會，

110 年 1 月 14 日第 253 次行政會議，110 年 1 月 25 日之屏

大秘字第 1100400004 號來文和 110 年 2 月 23 日 109 學年度

第 2 學期第 1 次院主管會議決議事項辦理。 
二、檢附本院及所屬系(所、學位學程)110~115 學年度院務發展六

年計畫及分期績效指標記載表。 
決議： 

1.請各系(所、學位學程)將校外諮詢委員所提之建議(如附件

所示)再檢視原訂定的六年發展計劃與分期績效指標提出

修正。 

2.有關氣候變遷相關議題作審視並列入六年發展計劃與分期

績效指標。 

 
捌、臨時動議：無 
玖、散會(13:40) 

1 
 



 
附件 

校外諮詢委員所提之意見與建議： 

校外諮詢委員 委員建議 

行政院農業委員

會漁業署署長 
張致盛署長 

1.呈現出來的資料大都是輸入式，例如:找幾個學生辦幾場

研討會這樣的指標，而忽略後端的產出指標，例如：辦

了研討會後會有什麼樣的效應。該指標若無法用量化呈

現至少也要有質化影響的描述。因本人工作的因素，所

以看到水產養殖系長期會成立水產養殖保種中心和蝦類

保種繁養殖中心，但卻看不出該系研發能量與業界有何

鏈結與合作，應再多考量如何呈現出該系與業界的強化

連結。 
2.學生來源多數會受到後端影響(畢業後到業界就職的表

現)，而屏科大最大的優勢就是學生畢業後大都進入業界

服務。加上屏東在地化的優勢，若能藉此與業界做強化

鏈結，相信學生生源不是問題。 
3.育成中心在院務發展所扮演的角色為何?這一部分於計

畫書看不出來，老師們很多的技術與研發如何應用於業

界，如何達到校內跨單位的合作。 
4.屏科大的優勢:(1)因應全球暖化和氣候變遷，屏科大目前

的研發能量會成為日後的先驅，尤其是熱帶農業。(2)雖
然學生來源是技職體系，但畢業後即進入業界是很強的

能量。 

財團法人農業科

技研究院 
陳建斌院長 

1.我們農科是服務產業，例如:飼料添加物，所以本單位有

1.5噸微生物發酵槽願意提供出來讓農學院作為人才培育

的學程(讓學生了解並習得商業用發酵槽操作)。 
2.此外考量市場需求，水產養殖系也可強化水生植物，例

如：微藻、矽藻培養，希望日後有機會可以合作。 
3.植物的部分:由於我們注重病毒檢測技術、植物表型研

究、電子鼻(檢測茶葉芳香、咖啡香氣)算是強項，樂於分

享期日後也可共同合作研究。 
4.AI 人工智慧農業相關課程也請盡快著手強化學生這方面

的教育，因為學生年輕可塑性大且是未來的趨勢。 
5.氣候變遷的因素以往在東南亞才能摘種的熱帶果樹，日

後在我們台灣南部尤其屏東也可種植成功，所以期屏科

大在此方面加強會有很大的發展空間。 
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校外諮詢委員 委員建議 

屏東林區管理處  
楊瑞芬處長  

1.定位清楚(南部熱帶農業科技大學的發展)，但於分期績效

指標的量化不夠明確。 
2.就林業來看，有很多服務中心也是跨領域這方向是重要

且正確的，但要協助學生考取證照則需要再盤點是否符

合現今所需，對應的課程為何。 
3.AI 於環境監測的應用，與業界如何連結、應用，藉由輔

導業界的作業讓學生得以理解進而培育出業界需要的人

才。 
4.木設系方面則是希望能否透過木材加工提升與多元而縮

短划材時間，加強與產業界鏈結。 

福爾摩莎園藝集

團彭福全執行長 

1.關鍵績效指標(KPI):學生畢業即就業，以檢視是否學有所

用;另就是老師與業界合作的案例數。 
2.建議辦理鼓勵學生走出去的教育政策。而有接觸過的案

例就是藉由與荷蘭業界的合作讓學生至荷蘭實習，這樣

才具有永續化、科技化、國際化的概念。 
3.藉由與業界的鏈結可補足學生於實務上的欠缺。 

國立台灣大學動物

科學技術學系陳保

基教授 

前言: 
1.如何與產業界鏈結才可以發揮出屏科大的特色。 
2.學校的能量大就可以進而招收國際學生。 
3.各地的國際生會在當地產生一股很大的力量。 
4.因為少子化與國際化所以可以思維往南向國家招生。 
5.氣候變遷與糧食危機的問題日益嚴重，這讓我們要思考

目前制定的六年發展計劃一定要將現在的變化納入考

量，免得執行一段時間後發現與現狀不符。 
建議: 
1.務必要遠距教學，除應付疫情外，更是國際化的趨勢。 
2.院際整合跨領域的計畫，有難度需要校長來推動，因為

跨領域計畫才能有新的轉變和成果。 
3.氣候變遷的相關議題務必放入六年發展計劃中，因首當

其衝的就是農業。 
4.另外森林系整個校園要朝碳中和去思考。 
5.各系(所、學位學程)計畫書缺乏焦距，例如:農園系的熱

帶花卉、木設系利用國產材再循環應用。 
6.國際在地化，例如:亞洲蔬菜中心在南部就應該好好運用

其資源以強化發展。 
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	謝謝各位委員撥冗與會，此次會議是討論本院110~115學年度院務發展六年計畫與分期績效指標，請委員不吝惜給予指導。

